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□魏林 本报记者 吴利红

十月底的北安，寒冷已经来临。而在北安华升食品有限
公司的加工车间内，机器加速运转，工人们忙碌着，一幅热火
朝天的情景。总经理刘刚兴奋的说：“如果不是政府的鼎力支
持帮助企业做强，企业也不会有今天的发展状况。”

记者到华升食品公司采访时，公司刚开始生产不到一周，
主要加工南瓜、马铃薯等速冻食品出口到日本、韩国等国家。
刘刚告诉记者，以前自己做农产品贸易，企业发展也不错，每
年缴税几百万元。“那个时候，自己也想把企业做强做大，但担
心做大之后，企业管理、市场开拓和资金保障等方面跟不上。”
去年北安市领导及工信部门找到企业，鼓励扩大企业规模。
在当地政府和有关部门的帮助下，华升食品公司自去年 4月
开工建设到今年 10月份建成生产，仅用了一年多时间。在项
目建设过程中，北安市工信、农业、质检等多个部门帮助企业
协调各种手续，到省里申办“QS”认证等。到年底，企业加工
农产品将达到 5000吨，销售额 8000万元左右。

“北安市民营经济发展环境越来越好，干得也很舒心。企
业正在筹建以加工山产品、油炸休闲食品为主的第二条生产
线，届时，年加工农产品将达到 2万吨，销售额 3.7亿元，利税

5000多万元，企业实力将会更加增强。”刘刚充满信心地说。
据北安市副市长李兆臣介绍，近年来，北安对民营经济发

展高度重视，市领导经常深入企业调研，组织召开现场办公会
倾听企业需求，帮助企业解决难题，制定了《北安市扶持工业
企业发展政策》，出台了扶持民营企业发展的一系列措施，让
这里成为民营经济发展的沃土，不仅帮助大企业做大做强，更
不放对小微企业的扶持和政策“倾斜”。

记者在北安佳汇肉制品公司看到，所有生产线都在运转，
装满红肠、豆制品的整箱成品装车运往山西、陕西、河南等地。
在 2015年 7月份之前，这个公司还是日加工量 5吨、不到 20工
人的小企业，现在已成为日加工 20吨的骨干龙头企业。今年
1-9月份，企业销售额超过亿元，到年底销售额还会增加两千
万。说起这些变化，总经理刘志伟颇为感叹，要不是市委市政
府的鼓励和支持，企业还可能是名不见经传的小企业。

刘志伟从 1996年就开始在双清村做肉制品，到 2010年，
企业发展到 18名工人，日加工量在 5吨肉制品的规模。去年
北安市在走访调研时，感觉佳汇肉制品公司有发展潜力，便鼓
励企业进入工业园区，并承诺在用地、用电、用水等方面给予
扶助。在筹建厂房时，北安市相关部门上门服务，为企业办理
食品生产许可证、土地证等，帮助解决建厂过程中资金等问

题。企业 2014年 7月建设，2015年 7月份开始试生产。由于
产品供不应求，需要三班倒生产，工人达到了 230人。北安市
为了让这个企业“长得”更壮实，不仅帮助企业联系了北京一
家大型超市，使其成为超市的肉制品供应商，市领导还带着刘
志伟到外地学习生猪养殖，准备帮助其建成一个集饲料加工、
生猪养殖、屠宰和肉制品加工的全产业链企业。“没有政府这
么支持，企业根本不会发展成为现在这样拥有三四条生产线
的标准化现代企业。”刘志伟说，企业现在正准备建设养猪场，
好好在北安这个地方大干一场。

记者在采访中了解到，北安市委市政府不断加大对民营
小微工业企业的扶持力度，设立了市政府民营小微工业企业
发展专项周转基金。对晋升为规上企业的中小民营企业，在
晋升年度给予 5万元的一次性奖励。目前已对庆华科技有限
公司等 12户企业兑现资金奖励，奖励资金共计 200多万元。

随着发展环境的不断优化，北安市民营经济增长速度逐
年加快，在县域经济总量中占据了近 70%。截至目前，民营经
济市场主体户数为 10891户，2015年民营经济增加值 181400
万元，同比增长 6.7%。民营企业已形成了以环保能源、粮食
仓储与食品深加工、建筑材料、机械加工和汽车 4S店为主的
门类齐全的工业体系。

北安 培育小微企业做大做强

本报讯（王小兵 记者李飞）连日来，肇源县纪委联合当
地电视台推出了优化发展环境系列报道，节目披露的问题
让相关职能负责人“脸红出汗”，老百姓和企业倍感解渴。
截至记者发稿，该节目已推出 20多期，曝光内容涉及 10多
个部门、20多种与群众生产生活息息相关的问题。

环境是形象、品牌，也是生产力。年初以来，肇源县把
优化环境作为头等大事，通过狠抓精简行政审批、规范文明
执法、健全诚信体系、严处反面典型“四个关键”，提振全社
会对县域经济发展的信心，促进固定资产投资快速增长。
截至目前，全县固定资产投资完成 5.9 亿元，同比增长
25.4%。

这个县重新梳理行政审批项目，根据当前行政职能和
社会发展需要，经过五个批次的清理，仅保留 1109项审批
事项，同时根据不必要的前置要件和环节继续精简 20%。
为提升办事效率、加大群众监督力度，该县还强力推进行政
服务中心和网上审批平台建设，实现“一个窗口”受理、“一
站式”审批，切实提高审批效率。

抓“关键少数”，警醒大多数；整治小圈子，营造发展大
氛围。严格执行“一案双查”、“一问三责”，点名道姓通报
曝光，打消企业和群众“一把赢、把把输”的顾虑，对反映问
题查实的举报人跟踪保护和服务，对打击报复者从重处
理。开展活动以来，全县共处理影响发展环境的案件 40多
起，营造出“人人都是发展环境、发展环境人人有责”的良
好氛围。

肇源

“四个关键”护佑发展环境

本报3日讯（刘树 记者王彦）哈尔滨华德学院 2017届毕业
生秋季供需见面会 3日举行，来自省内各高校的 1100余名应、往
届毕业生到会求职。包括广申汽车集团、烟台 LG集团、中国平
安、黑龙江亿林网络、哈尔滨光宇集团、哈尔滨通联客车等 182
家企业参会选聘适用人才，现场提供就业岗位 3989个。当日下
午，有 24家企业在华德学院开展了宣讲和面试活动。

哈尔滨华德学院校长顾德库在供需见面会现场表示，今年
华德学院加大了为本省培养“落地人才”和服务区域经济的力
度，积极鼓励和引导毕业生投身龙江建设，为本省经济和社会
发展服务。此次供需见面会邀请参会企业覆盖省内外，尤其以
黑龙江当地企业为主，涉及制造业、IT、电子、电力、通信、教育、
制药、保险、金融、电子商务、家居、建筑、传媒等多类行业。供
需见面会不仅为企业招聘人才提供了平台，更搭建了应、往届
毕业生与省内外用人单位双向选择、供需洽谈的平台，促进了
省内高校毕业生的充分就业。

华德学院举办2017届毕业生秋季供需见面会

百余家企业提供近4千岗位

本报讯（记者衣春翔）近日，2016年全国语言文字工作会议在
京召开，我省相关负责人在会上做典型发言。据了解，我省将以
《国家语言文字事业“十三五”发展规划》为指导，加大语言文字事
业推进力度，构建和谐的语言文字生活，促进全省经济文化建设。

据介绍，我省将全面推进语言文字事业科学发展。要加快
完善语言文字法制体系，研究修订黑龙江省《语言文字应用管理
条例》等规章制度，加快依法治语步伐。我省将以学校为主阵
地、以农村为重点，农村与城市同步，全面做好国家通用语言文
字应用能力提升工作。要加强综合联动机制、基地和人才队伍
建设，建立并形成语委成员单位综合协调机制，加强语言文字工
作者和专家队伍建设。要为行业、基层、农村和特殊人群、民族
地区服务，继续开展“推普下乡”、“国家通用语言文字巡回培训”
等项目，不断提高国家通用语言文字普及和规范化的覆盖面。

构建和谐语言文字生活

我省加快依法治语步伐

在垦区建设农场第五管理区玉米烘干现场，工人们正在对收购水分高玉米进行昼夜烘干处理。据悉，该场每天可
收购场区及周边乡镇、林场种植户新粮（玉米）800吨，确保将新粮能及时烘干、装车，并销往吉林、四川等地。

许颖献 本报记者 邵国良摄

日前，双鸭山市宝山区人武部深入杨木岗村开展送医送药
送健康活动。他们为全村 60多人进行肝功、心电、彩超等六项
内容的全面检查。图为村民们在领药。

王玉 冯名虎 窦国平 本报记者 刘晓云摄


